



南三陸町(宮城県)に寄贈される「わくわくゲーム そろたん」

市商工会アイデア発明委員会(会長 安田邦幸さん)が考案した「わくわくゲーム そろたん」が、このたび、南三陸町(宮城県)に寄贈されることになりました。プレイヤーごとに決まった色のボールをボード内に投げ入れ、同じ色のボールが並んだ数によって得点を重ねるゲームです。同会長は、「子どもから高齢者まで楽しめるこのゲームを被災地のみなさんにも楽しんでほしい」と話しました。

市長からのメッセージ
【こちら市長執務室】



丹波市長 辻 重五郎

今から9年前の平成16年10月20日、新市誕生を間近にひかえたころ、台風23号が丹波市を襲い、市内各地に大きな被害をもたらしました。その日、車で外出していた私は、各地で道路が冠水していたため、帰路に着くことができず、氷上地域の東小学校体育館で一夜を明かしました。その体験は、今も鮮明に脳裏に刻まれています。大雨による増水時には、場所によっては、道路や水路、田畑や池などの区別がつかなくなり、市内で、

「テーマ」 「防災・減災対策の徹底」

は、増水の状況を確認しようと自動車で出かけた方が3人も亡くなるという悲惨な事故が起きました。一周忌には、各仏前にお参りをしましたが、息子さんを亡くされたお母様が「防災行政無線で注意を呼びかけてもらってれば」とおっしゃった言葉が今でも忘れられません。この教訓を胸に、災害時には、防災行政無線を使って防災情報をみなさんにお伝えするとともに、避難準備・避難勧告・避難指示を段階的に遅滞なく発令するよう努めています。

す。また、丹波市防災メールや市のホームページ、フェイスブックといった媒体も活用し、一人でも多くの市民のみなさんに情報が届くよう手立てを講じているところです。9月に発生しました台風17号・18号では、9年前の台風23号の総雨量を上回る大雨が降り、床下浸水や道路の通行止め、河川堤防の崩壊などの被害が発生しました。しかし、雨量に対して大きな災害に至らなかったことは、これまでの河川改修はもとより、地域での連携、さらには、

普段からの溝そうじなど、市民のみなさんの日ごろの備えのおかげであると感謝しています。台風18号に伴う大雨によって、お隣の福知山市では、由良川から水が溢れ、大江町を中心に大きな被害を受けました。市では、9月17日(火)から10月4日(金)までに計69人の職員を派遣し、給水活動、家屋浸水被害調査、がれき運搬、家屋消毒、健康調査などの支援を行いました。また、市民のみなさんからの災害見舞金の募集も行っているところで

す。昨年、福知山市と大規模災害に備え、相互応援協定を結んだところですが、今回のような福知山市での有事においては、やはり、自治体間の相互協力が有効な手段であると実感したところです。「天災は忘れたころにやってくる」といいますが、最近では、いつ何時やってくるかわからないように、局所的に襲う災害なども発生しています。私は、市民のみなさんには、ぜひ災害に対して「心と体の準備」をお願いしたいと考えています。日ごろから避難所の確認や避難物資の準備など、災害に備えた「心の準備」を、また、いざという時には、迅速に避難ができるよう「体の準備」をしていただきたいと切に願っています。10月8日(火)には、第1回丹波東部(竹田川流域圏)地域総合治水推進協議会が開催され、私も委員として出席しました。今後、県の総合治水条例に基づき、竹田川や加古川の治水計画が積極的に推進されるよう依頼して参ります。「安心な暮らし」は、私たちの願いです。市では、それを実現するために鋭意努力します。みなさまにおかれましては、有事の際には、ご近所の方々と相互に協力できるよう、日ごろからお互いの絆を深めていただきますようお願い申し上げます。



辻市長が100歳を迎えられた岡口あねさん(市島町戸坂)を表敬訪問しました

100歳が12人 長寿おめでとう

市では、毎年9月15日を基準日として、100歳、99歳、88歳、77歳の節目を迎えられたみなさんに長寿祝金(商品券)のお祝いをしています。今年も1,316人の方々にお届けしました。100歳を迎えられた方々には、9月21日に市長らが表敬訪問し、懇談を行いました。

年齢	生年月日	人数
100歳	大正元年9月17日~大正2年9月16日	12名
99歳	大正2年9月17日~大正3年9月16日	29名
88歳	大正13年9月17日~大正14年9月16日	439名
77歳	昭和10年9月17日~昭和11年9月16日	836名

アスリート指導者育成セミナー

～あきらめたら終わりだ、あきらめなければ終わらない～

全日本バレーボール男子前監督 植田辰哉氏が、選手時代や全日本男子監督時代の経験を通して培った「指導のあり方」について熱く語ります。

日時
 12月1日(日)
 開演:午後1時30分~
 受付:午後1時~

会場
 青垣住民センター
 アリーナ

植田辰哉(うえたたつや)
 大阪商業大学卒業後、新日本製鉄に入社し、同社バレーボール部に所属。引退後は、全日本男子代表などの監督をつとめ、2008年北京オリンピックでは、16年ぶりにオリンピック出場へと導いた。
 生涯学習センター(氷上住民センター内)
 ☎ 82-0409



★HELLO! NEW ALT★

9月に新しく着任した3人のALT(外国語指導助手)を紹介します。



TYLER BISSONNETTE
 (タイラー・ビソネット)

★勤務先
 市島中・竹田小・前山小・吉見小
 ☆出身地
 カナダ オンタリオ

子どものころからあこがれの日本にいられたことを心からうれしく思います。みなさんと一生懸命勉強したいです。そして、お互いにたくさんのことを学べるといいと思っています。

JOSHA CUEVAS
 (ジョシュア・クエバス)

★勤務先
 氷上中・東小・北小・中央小
 ☆出身地
 アメリカ コロラド

丹波ではたくさんしたいことがあります。まず、空手クラブに入りたいです。また、日本料理を食べることをとても楽しみにしています。みなさんと一緒に勉強できることをとても光栄に思っています。一緒にがんばりましょう。



NATHAN VAN STRIEN
 (ネイサン・バン・ストレイン)

★勤務先
 和田中・和田小・南小・西小
 ☆出身地
 カナダ オンタリオ

日本では、日本語と日本文化の勉強をしたいと考えています。学校では、みなさんが英語を学びたいという気持ちに応えられるよう、一生懸命教えたいです。